

Bolivar a los constituyentes de Colombia:  
Me permitiréis que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.  
De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

# CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organo de la "L. A. S. C."

Es deber de todo católico de instruirse en religión, pues sólo así podrán ser fácilmente relutados los errores y calumnias que propagan los enemigos de la Iglesia Católica, con el fin de engañar a los ignorantes.

Editor y Admor. L. Cartín G. || Oficinas: 150 varas al Sur del Colegio de Britas. || Teléfono 1131 Apartado III | Suscripción mensual ₡ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, MARTES 28 DE FEBRERO DE 1928

Número 2792

## El compositor Dinamarqués Uleisen contra el jazz band Se desmiente el pretendido compromiso de Miss Morgan

Un compositor dinamarqués ataca al jazz

Copenhague.—El jazz ha sido rudamente criticado por Carl Uleisen, el primer compositor dinamarqués.

“¿Acaso no es una verdadera vergüenza que compositores adornados del don de la composición, con excelente oído y nombres honorables permitan que se les induzca a escribir música llamada jazz?, ha preguntado Mr. Nielsen.

“Qué quiere usted, es el dinero...”

“Me complace el declarar, sin embargo, que los verdaderos artistas en su totalidad, han abandonado el jazz. Olieron el perfume del sudor y los demás olores que implica la atmósfera del jazz, alejándose asqueados.

“Siempre me agrada la oportunidad de decir algo bueno de los hombres y de las cosas. Acojo con los brazos abiertos a los jóvenes que prometen y me agrada todo

progreso. Pero el jazz... Desde luego que si es de vital importancia para la humanidad que los hombres y las mujeres cuando bailen, se toquen con las rodillas y giren con los ojos vidriosos y el cerebro vacío—la encarnación de la nulidad—entonces el jazz tiene su misión.

“Mi criterio es que echa a perder el oído del joven compositor, es una música mala, siempre la misma, por que se roban entre sí los que la componen. También creo que el jazz es un atropello directo contra el pueblo que por instinto ama la música buena y la prefiere a la impudente y esquelética bulla que hace el jazz”.

Nielsen es el creador de sinfonías, óperas y baladas. Era pastor en su juventud, sino una gran parte de su vida al borde de la miseria.

Su propio rey y los reyes de otros países lo han condecorado y ahora es honrado doquiera se presenta. Su esposa es

Anne Marie Carl Nielsen, una de las principales escultoras de Dinamarca, que acaba de terminar una estatua ecuestre del extinto rey Christian IX. Su hija es una notable pintora y está casada, con Tellymany el virtuoso húngaro del violoncello.

Un supuesto nieto del archiduque Juan Salvador

Cleveland, Ohio.—Un joven que se ha presentado como hijo del célebre John Orth, quien antes de su muerte ocurrida hace tres años, declaró ser el archiduque Juan Salvador de Austria, que había desaparecido, anunció que estaba preparado para probar que su padre era en realidad el noble austriaco.

John Orsh, también conocido por el doctor Orlo N. Orloff, se hizo célebre hace veinte años cuando anunció que era el archiduque que se decía había huido de Austria en 1889 después de un disgusto con su real primo, el emperador Francisco José.

Rupert J. Salvatore es el hombre que pretende ser hijo de Orth. Después de buscar de costa a costa algunas pruebas acerca de su verdadera identidad, Salvatore anuncia que ha logrado reunir pruebas tangibles de la nobleza de su padre.

### Duelo

Ha fallecido en esta capital el caballero don Enrique Velázquez Castro. A su esposa, hijos, hermanos y demás familia enviamos nuestro pésame sentido.

### El turno de Coronado tuvo completo éxito

La fiesta del domingo en Coronado fué la nota culminante del día y expresión del sentimiento religioso de ese pueblo tan laborioso.

Desde las nueve de la mañana hubo un gran movimiento y los galerones coastruidos en la plaza se vieron colmados de gente y de visitantes de todas partes.

La cantidad de dinero obtenida es muy grande y con ella se aumentarán los fondos destinados a pedir una armadura de hierro para el templo.

Miss Anne Morgan no tiene compromiso con el príncipe de Mónaco

New York.—En nombre de Miss Morgan califica el rumor de “completamente sin fundamento” e “incierto”. El príncipe de Mónaco, quien está

viajando de incógnito bajo el nombre de conde Thorignoy, en compañía de su hijo político e hija, el conde y la condesa de Marchais, llegó a New York en compañía de Mr. Bernard M. Baruch para una cacería.

Francisco Agüero y Sra.

y  
Espíritu Cascante y Sra.

tienen el honor de saludar a Ud. y se complacen en participarle el próximo matrimonio de sus hijos

José y Rosario

## La fiesta de San Lucas

Amplia información sobre la grandiosa festividad a la Virgen de los Angeles en San Lucas daremos a nuestros lectores, ilustrada con espléndidas vistas de la ceremonia tomadas por el fotógrafo Sr. Maden.

Preparamos para uno de los números venideros páginas especiales relacionadas con ese homenaje a la Patrona de Costa Rica.

### Histórico

Una pobre obrera de la parroquia de la Catedral de Manchester (Estados Unidos), con su asiduo trabajo y una honrada vida de continuos ahorros había podido reunir unos cuantos dólares de economía, que tenía reservados para cuando la enfermedad o la vejez le impidieran ganarse la vida con el trabajo cotidiano.

Habiendo oído el párroco explicar en el púlpito el llamamiento del Pontífice a favor de los niños víctimas de la guerra, la pobre mujer tuvo tanta compasión por aquellos inocentes, que pensó cederles el fruto de su sudor y todos sus ahorros. Lo pensó y lo hizo. A las observaciones del párroco, que juzgaba poco prudentes tanta generosidad, respondió:

—Hoy no tengo necesidad de ello, y en cambio, los niños se mueren de hambre. Mañana, si lo necesito, Dios me ayudará.

### Turno en la ciudad de Escasú

Hemos recibido el extenso programa del Turno que se hará el domingo 4 en la ciudad de Escasú. El padre Zavaleta ha organizado un gran festival y de esta ciudad irán muchas personas a pasar allí un día muy alegre y visitar la hermosa Iglesia que que allí se ha levantado y ofrecido a San Miguel.

### Apreciable enfermo

Ayer, nuestro apreciable amigo don Carlos Fonseca, residente en Guadalupe, fué atacado por una violenta enfermedad.

Parece ser que el Sr. Fonseca ingirió muy de mañana un fresco de tamarindo, cayéndole tan mal que se vió obligado a tomar un laxante.

Desgraciadamente su indisposición creció, habiendo necesidad de hacer consulta de doctores, toda vez que había entrado en un período bastante crítico. Ayer tarde nos comunicaron que había tenido un cambio favorable.

Que cuanto antes restablezca son nuestros deseos.

### Monseñor Blessing continuará con su escuela

Ha avisado Monseñor Blessing a la Secretaría de Educación que este año seguirá con su escolita primaria.

Esta es una de las mejores actividades del Vicariato y a ese plantel concurren especialmente negritos católicos.

La Instrucción Especial de institutos particulares ha sido notificada en la forma dicha.

### AVISO

Colegio Salesiano Cartago

La Matrícula está abierta.

Las clases comienzan el 6 de marzo.

LA DIRECCIÓN

## El tema de la felicidad

La felicidad está en nosotros. Sólo en nosotros, pues, debemos buscarla.

Nuestra voluntad puede hacernos fuertes en la desgracia, poderosos y hasta sabios; pero no siempre felices. La felicidad es un secreto del corazón, y para lograrla hay que cuidar de este corazón, salvándole de las asechanzas de las pasiones. Un hombre apasionado nunca podrá ser un hombre feliz. Los niños son felices porque son ingenuos. Hagámonos un poco niños si queremos gozar de un bien semejante al suyo.

Pero ella representa un esfuerzo que no todos somos capaces de realizar. Regularmente, en la adolescencia ya empezamos a complicar nuestra vida, creándonos inquietudes de las cuales no nos es fácil desprendernos luego.

Mas el hombre es ambicioso y terco; tiene por suyos los bienes a que aspira, y cuando se le regatean, se enfurece y llora su tiempo y sus afanes perdidos. ¡Cómo si en la vida se perdiese ningún esfuerzo!

Acaso aquella ilusión que no realizamos en nuestra juventud

nos depara la felicidad en nuestra vejez.

Pretendemos conocer los resortes de todo lo humano cuando nada sabemos de nosotros mismos. Olvidemos con frecuencia que no somos los directores de esta gran fábrica del Universo, sino obreros inexpertos, sujetos a la infinita inteligencia e infinita Misericordia.

Si nos acostumbráramos a pensar que no merecemos nada, todos seríamos felices.

Todo lo queremos tener calculado, medido, previsto, con arreglo a nuestras ideas, tan limitadas, tan absurdas, tan imperfectas. Nos aturde el deseo de emular a los otros. Nos ciega la envidia, y buscamos por todos los medios desviar el camino natural de nuestros anhelos.

Por eso, en las grandes ciudades se multiplican los casos de infelicidad, porque hay más espejos de aparente felicidad en que mirarse. Y, por lo mismo, entre los campesinos abundan los hombres felices. Es que frente a la Naturaleza, con ser tan admirable cuanto les rodea, no encuentran nada superior a ellos mismos, ni ninguna vida más perfecta que envldiar.

## Actividades protestantes

*El periódico protestante que se publica en la Imprenta Lines se está transformando más y más en el escupidero de frailes apóstatas.*

El apóstata Montaña continúa escribiendo contra la santa confesión. La presenta como una imposición forzosa y pretende no saber que millones de católicos la practican con verdadera voluntad, para alivio, consuelo e instrucción de sus almas. Pretende no saber como gimen miles de sacerdotes bajo la carga pesada del confesonario, pero se someten a tan árduo trabajo porque ceden a la urgencia de miles de cristianos que desean desahogar sus corazones, envenenados por la culpa y no descansan hasta no haber obtenido la seguridad del perdón de sus culpas. El ex-fraile pretende ocultar a sus lectores todo lo bueno de la confesión y con sofismas quiere presentar este precioso sacramento como inmoral, talvez porque él u otro apóstata haya abusado de él... Pero contra hechos no hay argumentos: El hecho es que durante diecinueve siglos millones de personas de toda edad, clase y condición y de toda nacionalidad... han practicado y siguen practicando la confesión, saliendo consoladas y mejoradas de este divino tribunal de misericordia. Es un hecho también que la confesión exige sacrificio y humilla-

ción. A pesar de esto se ha practicado y se practica siempre. Estos hechos demuestran que la confesión no es una invención humana, como lo pretenden los evangélicos; jamás se habrían sometido los hombres a tal invención.

*El mismo periódico protestante tiene el descaro de reproducir un artículo en que simplemente se niega que exista persecución religiosa en México. Esto es el colmo! Es como negar la existencia de la muerte! Eso ya no merece respuesta sino el más profundo desprecio.*

Hubo un tiempo en que creíamos que a lo menos algunos de esos evangelistas estaban en el error de buena fe, o sea con verdadera convicción. Pero viendo cómo ellos usan la diatriba, se inspiran en el odio y no se dignan de examinar, ni de leer siquiera las razones que se les proponen para convencerlos de la verdad católica y cómo repiten "erre que erre" los mismos sofismas, las mismas mentiras y calumnias, ya nos hemos convencido que se trata de gente de mala fe y que talvez no hay uno solo entre ellos que sea capaz de abrir los ojos a la luz de la verdad, *porque la odian, sobre todo si ella favorece a la Iglesia Católica, que ellos abominan con el mismo odio concentrado que la abomina Satanás.*

## HEREDIA

Nuestro ánimo entra en tristeza con dos luctuosos acontecimientos sociales, como son la muerte de don Fernando Murillo y la de la señorita Lastenia Castro. Fué él muy apreciado don Fernando un músico de altos méritos reconocidos por profesores en la materia; obtuvo en un delicado concurso un premio por la composición de una "Ave María" para armonium, siendo éste el fuerte de sus grandes aptitudes para ejecutar en él.

Compuso—si mal no recordamos—una o dos misas; sendos villancicos y otras muchos composiciones en música religiosa, en lo cual sobresalió por su talento e inspiración.

De condición humilde, nunca hizo ostentación de su saber, justamente porque en él había todo un profesor competente en el divino Arte, al cual hemos perdido y daba lustre al pueblo donde viera la luz, que fué San Antonio de Belén, que lamenta la muerte de un hijo querido.

La misa a las 9 a. m. fué regia, ejecutada la parte musical por todos los compañeros en el arte, y la Banda lo acompañó a la última morada con la marcha fúnebre el «Duelo de la Patria», honor bien merecido a quien como él había consagrado toda su vida al idioma divino de los ángeles y dejó muchos discípulos que lamentan muy hondo su muerte.

Damos nuestro sentido pésame a su esposa doña Ester v. de Murillo y demás hijos, en especial el amigo don Juan Alfaro y señora esposa.

La señorita Lastenia Castro, muerta en esta semana, mereció todas las grandes consideraciones sociales a que son acreedoras las personas virtuosas, probadas duramente en el curso de su vida por el infortunio.

Las personas relacionadas con ella, no tienen más que palabra de elogio para la señorita doña Lastenia Castro honra de la ciudad de Heredia, en donde había nacido, de familia de alta cuna, de cuyos prestigios nunca se dió cuenta.

La conocimos muy bien y pudimos equilibrar su gran valor moral, de ese valor que ya va escaseando.

Muy joven quedó huérfana y al tiempo después murió su sostén el hermano don Vicente Castro, caballero dotado de buenas cualidades como sus dos hermanas, huérfanas por última vez.

Vamos perdiendo personas de lo poco bueno que nos queda en diamantes y oro.

Presentamos nuestro sincero pesar a su estimable hermana doña Arcadia Castro.

Fañez

Febrero 24 de 1928.

### Se vende

casa cómoda y bonita 150 v. al Oeste de la Plaza de Guadalupe. Cantón de Goicoechea S. José Informes Ap. 159-Cartago o en la misma casa J. Rojas B.

## Santoral

Martes 28.—Santos Román, abad; Macario, Plácido y Aniceto mártires.

### SAN ROMAN, PRESBITERO Y PENITENTE

Nació este Santo en el condado de Borgoña, por el año de 390. Educado en el santo temor de Dios, fué respetado como Santo, así en la niñez como en la juventud, por la pureza de sus costumbres. Renunciando al mundo, abrazó la vida monástica, en compañía de su hermano Lupicino. Resuelto Ramán a practicar todas las virtudes que admiraba en otros, se escondió entre las malezas del monte Jura, donde encontró un gran chopo, con las ramas horizontalmente entendidas y entretreídas de tal modo que formaban un techo de regular abrigo: no muy distante se hallaba una fuente cristalina rodeada de ciertas zarzas, y allí determinó quedarse. Orando, cantando salmos, leyendo vidas de santos, y cultivando un breve espacio de tierra, pasaba los días y las noches. San Hilario, obispo de Arlés, le confirió las sagrados órdenes, de los cuales no daba muestras sino cuando estaba en el altar: tanto era su abatimiento. Murió lleno de merecimientos el día 28 de Febrero de 565, habiendo pasado más de treinta años en la soledad. Su cadáver fué conducido al monasterio de Beaume, fundado por él.

## Zuelo! Zuelo!

Cilindrada en máquina. Precios especiales en la de Z. patearía por mayor E. cribir a Manuel Araya. TENERIA SAN FELIPE Heredia Apartado N° 20

### Saludo

Ha regresado a esta ciudad la estimable señora doña Trina v. de Flores, después de pasar una alegre temporada en la hermosa finca que en la región del Pacífico tiene el distinguido comerciante y agricultor don Augusto Colombari, siendo objeto de muchas atenciones de parte del señor Colombari y su digna esposa doña María, que con tanta gentileza saben tratar a sus huéspedes.

Le enviamos un efectivo saludo y nos alegra su completo restablecimiento.

### Los dolores ceden siempre a los tratamientos científicos

Si Ud. padece de dolores, ya sean Reumáticos o Neurálgicos, no se ponga a tomar obleas o remedios desconocidos que pueden traerle muy malas consecuencias. Hay un remedio que se aplica EXTERNAMENTE, oigalo bien, que no es para tomar, y que alivia de manera asombrosa. Es el famoso BALSAMO DE WINTON, que ha hecho ya tantas curaciones que parecía que no tenían remedio. Este famoso BALSAMO DE WINTON lo venden las Boticas Vargas, Violeta y Oriental. Vea que sea el legítimo BALSAMO DE WINTON.

## Contra los concursos de belleza femenina

No hace mucho tiempo, el órgano oficioso de la Santa Sede «L' Osservatore Romano» dejaba oír su voz sobre la inconveniencia y el daño que produce a las almas, este género de concursos, que nacidos en los Estados Unidos de América han transcendido a Europa constituyendo una de las más funestas llagas sociales que azotan y afligen a la sociedad moderna.

Con las autorizadas y enérgicas palabras del diario pontificio, concuerdan las del Rmo. James Dublin, Arzobispo de Brisbane, Australia, quien en reciente Pastoral dice a ese respecto, y entre otras cosas, lo siguiente:

«... La ilustración diaria o semanal de ciertas secciones de la prensa del Sud, con fotografías de las muchachas que toman parte en los concursos, se ha convertido en un grave escándalo.

Recientemente he tenido una comunicación de la «Asociación Católica de Mujeres de South Wales», pidiéndome la cooperación para anatematizar este movimiento de degradante competencia, que está lleno de peligros para las jóvenes, y que sólo puede tener un efecto deteriorante para la moral de la sociedad en su totalidad.

El Arzobispo Duhig hace resaltar el hecho de que las muchachas que toman parte en estos concursos son por lo general, las que tienen que ganarse la vida, y las que se deslumbran ante premios en dinero, viajes y notoriedad. «Olvidan, dice, que de los centenares que entran en concurso, sólo unas pocas pueden ser afortunadas y el fracaso de sus esperanzas trae como resultado los desengaños y el descon-

tento con su suerte. Sea que ellas obtengan premio o no, el hecho es que su vida recibe con esto una funesta perturbación»

La Pastoral censura «a los hombres y organizaciones que de esta manera están llenando las mentes de las jóvenes con fantasías que no pueden ver realizadas», y que ocasionan (involuntariamente desea Mons. Duhig) «un gran lote de perjuicios a la que se deslumbra ante premios en dinero, viajes etc. con grave peligro de la moralidad, que debe ser su corona de gloria.»

Mons. Duhig no es, desde luego, contrario al desarrollo físico de ambos sexos por medio de la cultura. Al contrario, llama a los ejercicios físicos «una cosa excelente.» Pero pretender el desarrollo de cultura—«continúa»—«bajo la capa de degradantes concursos de belleza, es tan digno de condenación como lo primero es recomendable.»

El Prelado se dirige luego a los que están unidos por lazos de sangre con las jóvenes que entran en los concursos de bellezas y dicen: «Seguramente los padres que se respetan asimismo, o los hermanos, y mucho menos las madres amantes, querrán ver a sus hijas o hermanas exhibiéndose en estos concursos, que podrán estar bien al tratarse de exposiciones ganaderas, pero que constituyen un atropello ante el código de la civilización humana y de nuestra modestia cristiana».

En cobijas de lana, desde la más fina en clase, colores y dibujos hasta las más baratas; lo mismo en las de algodón.

Heredia.

TIENDA DE BENAVIDES.

## BOTICA VARGAS

Despacho de recetas de todos los médicos, a precios moderados

Medicinas siempre frescas

CONSULTORIO DE LOS DOCTORES

Rafael Calderón Muñoz - Rafael Calderón Guardia

Pedro Hurtado Peña

TELEFONO 812

APARTADO 716

## ESTAMOS LISTOS

para atender todas las órdenes de

Útiles Escolares  
y Material de Enseñanza  
de toda clase

Pida Ud. los renombrados

CUADERNOS  
de esta casa

Librería Lehmann

(SAUTER & C<sup>o</sup>)

## TABARCIA de MORA

La semana que empezó el 13 del presente hemos tenido por la gracia de Dios, de ver a nuestro digno cura de villa Colón Presbítero don Rubén Odio H. quien estuvo cinco días en ejercicios espirituales en compañía de un Mayorista, a quien deseamos lleve gratas impresiones y que Dios le dé salud y vida de llegar a ver coronados sus esfuerzos para que así haya más sacerdotes en la viña del Señor; y a nuestro cura que Dios le pague todos sus sudores y fatigas no solo en este sino en

toda la parroquia de Nuestra Señora de la Asunción.

También damos rendidas gracias al Supremo Gobierno por la campaña contra el Ankylostomiasis en buena hora, pues aquí todos los habitantes estamos contentos; lo que resta es poner de nuestra parte, pues nada le cuesta a cada trabajador llevar su vasija de agua cocida y hacer en su casa un retrete y seguir los sabios consejos que da el Dr. Solón Núñez F. en sus apreciables folletitos.

Corresponsal

## Legislación y jurisprudencia de carácter social

### Una ley belga sobre el abandono de la familia

En poco tiempo han llegado a oídos de quien esto escribe, varios casos lamentabilísimos referentes al abandono de la familia.

Como es sabido, las leyes españolas e hispano-americanas, no están del todo faltas de previsión en esta parte. Por lo que toca a España en Particular, por razón del *Código Civil*, están obligados a darse recíprocamente alimentos en toda la extensión que señala el artículo 143 los próximos parientes. Pero la tendencia legislativa moderna es a defender todavía más todo cuanto se refiere a la vida de familia, infligiendo severos castigos incluidos en el *Código Penal* a los que no cumplan con el primordial deber de proporcionar los necesarios alimentos a los parientes próximos. De ello nos da en la actualidad un buen ejemplo el Estado Belga.

El Derecho Penal de aquella nación castigaba ya en virtud de su artículo 60, el abandono de un hijo, necesitado aun del apoyo familiar, por sus padres, ya fueran naturales, ya simplemente adoptivos. Pero se ha juzgado que debía extenderse la ley a mucho más, con el fin de dejar más y mejor defendida la vida de familia.

La nueva ley se inspiró en la que fué votada en Francia el 7 de febrero de 1924, y en ella ha tenido parte principalísima el ferviente católico y prestigioso hombre de Estado, Sr. Carton de Wiart.

¿Cuál es el objeto de la nueva ley belga en defensa de la familia? Es castigar a la persona que se niega a dar la correspondiente pensión vitalicia, sea a su consorte, sea a sus padres o a sus

hijos, según las normas establecidas al efecto. Se trata sólo del caso en que haya falta de voluntad en el que se niega a dar la pensión; no, como es natural, del caso de imposibilidad pecuniaria.

La denuncia debe hacerse por cualquiera persona interesada en el asunto al juez de paz respectivo, el cual llamará a su presencia a las dos partes y entablará un proceso verbal que será transmitido luego al Procurador Real a quien corresponda.

Las penas autorizadas por la ley contra el culpable de abandono familiar, son 8 días de cárcel que pueden ampliarse hasta 60 días, o bien una multa de 50 a 500 francos, o bien ambas cosas a la vez. Este proyecto de profundo sentimiento moral y familiar fué aprobado por unanimidad por las Cámaras en 30 de junio, y por el senado, el 13 de diciembre último.

Gracias a esta ley, que llena realmente una laguna de la legislación familiar belga, podrá evitarse el gran cúmulo de desdichas que pesaban sobre los parientes próximos sin recursos, en el caso de ser abandonados por quien podía y debía sostenerlos, y quedará más reforzado ante la sociedad el prestigio de la vida familiar.

Leyes parecidas existen en Francia, Suiza, Inglaterra, Estados Unidos, etc. y muy de desear es que se impongan también en todas las demás naciones, a fin de contrarrestar las tendencias materialistas, egoístas y disgregadoras de la familia que por desgracia de la sociedad, van cundiendo más o menos en todas partes en los tiempos modernos.

### El anillo del Pescador

El anillo es la primera insignia de la dignidad dada al Papa, pues lo usa desde el momento de elección.

Su invención se atribuye erróneamente a S. Pedro, pues en realidad no se hace mención histórica de él hasta una carta de Clemente IV, en 1265. Se llama anillo del Pescador porque lleva un sello redondo que representa a S. Pedro tirando la red al mar. Lo lleva S. S. en el dedo anular de la mano derecha y servía antes para sellar los breves, por lo que se rompía en la primera reunión que celebraban los Cardenales después de la muerte del Papa.

El anillo es de oro maciso y además de lo expuesto, lleva grabado el nombre del Papa, con la indignación en cifras romanas del número que ocupa entre los de su nombre. Al fallecer el Papa, lo recoge el Cardenal camarlengo y tan pronto como el nuevo Papa fué elegido, le es entregado el anillo. en el cual se graba su cifra, sustituyendo con ella la anteriormente grabada, para lo que se cambió la parte de la sortija en que está este grabado.

### La Suscripción Pro-México

La suscripción en favor de nuestros hermanos los católicos mexicanos perseguidos continúa abierta. Excitamos a las personas que no nos han enviado todavía su cuota a hacerlo cuanto antes.

Suma anterior	\$ 419,25
Emmanuel Thompson	1,00
Oneciforo Marín (Cape-llades)	1,00
Honorio Fernández (Cappellades)	1,00
Auristela de Coto	1,00
Presbo. Mariano Zúñiga	10,00
Tobías Solís	2,00
Juan Diaz Abarca, Curridabat	2,00
Perfecto Vargas S., Naranjo	4,00
Manuel Joaquín Solano	2,00
Lic. Cecilio Argüello	2,00
Lic. José Amador	2,00
Francisco Roldán	1,00
Lic. Ramón Villalobos	4,00
Manuel Mora Espinoza	2,00
Rogelio Güel	5,00
Domingo Chavarría	2,00
Dr. Rafael Calderón M.	5,00
Francisco Sánchez	2,00
Guillermo Zúñiga Z.	1,00
J. Antonio Castro H.	1,00
Miguel A. Matamoros	5,00
Victor Zúñiga	5,00

### POSTUM

(Café Homeopático)

CORN FLAKES

GRAPE NUTS

acaba de recibir el

Aguila de Oro

PUJOL HNOS. — TELEFONO 739

Papel tapiz de todos los gustos. Géneros de colchón doble ancho. Almohoras pequeñas para dormitorio. TIENDA BENAVIDES. Heredia.

## Los curas y la ciencia

Un caso más en contra de los que propalan que el sacerdocio y la ignorancia suelen andar muy unidos. Se lo brindamos a los eternos clerófobos, más o menos disfrazados que escriben en los diarios liberales de España, y a los izquierdistas *sol-disant* intelectuales que se presentan ridículamente ante el mundo como si las ciencias todas fueran patrimonio exclusivo de los de su campo.

Se trata del R. P. Jaime Macelwane, profesor de física de la Universidad de S. Luis en Estados Unidos, el cual era ya Presidente de la Asociación de Sismología de las Universidades dirigidas por los Padres Jesuítas

en aquella República. Pero su prestigio científico ha rayado tan alto en estos últimos años, que recientemente ha sido elegido Presidente de la Asociación General de Sismología de Estados Unidos, fundada en 1906 e integrada hay día por 900 miembros activos y por mucho mayor número de asociados.

Es la primera vez que esta tan importante sociedad científica, de un país protestante elige para su Presidente a un sacerdote católico.

Por añadidura el tal sacerdote, según parece, es precisamente un Jesuíta.

### Pomada Lassar

La única, la verdadera que cura toda clase de úlceras

### Obleas contra la Influenza

Fórmula del Dr. Calderón que curan cualquier resfriado en un día

En la

## BOTICA VARGAS

Cápsulas antipalúdicas

Infalibles contra el paludismo. Ensáyelas hoy mismo.

### Jarabe Sedatol

De Sharp & Dohme

para la bronquitis aguda, toses y todas las afecciones de las vías respiratorias

## "CUAJANI JORDAN" ESPECIFICO DEL ASMA O AHOGO

Indicado en el Enfisema, Bronquitis crónica, Gripe, Catarro bronquial y Tosferina  
CONTIENE TODOS LOS PRINCIPIOS ACTIVOS DEL CUAJANI (CERASUS OCCIDENTALIS L.) (PRUNUS OCCIDENTALES S W.)  
PREPARADO POR EL DR. RODRIGO JORDAN  
FARMACEUTICO DE LA UNIVERSIDAD DE LA HABANA  
De venta en la Botica Vargas

## Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma  
TELEFONO 1084 - APARTADO 927

## Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez  
San José, Costa Rica

## Adela v. de Jiménez e Hijos

CONTRATISTAS CONSTRUCTORES

APARTADO 343 — TELEFONO 277

## LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales  
Atención esmerada a nuestros clientes  
Ventas en condiciones ventajosas  
Háganos una visita y quedará complacido

SOLERA Y MOLINA

### Asmáticos a curarse se ha dicho

Esta terrible enfermedad se cura con la

## YODALINA

Con una dosis de sesenta gotas para Ud., el ataque más fuerte, y tomándola con constancia se curará completamente

FARMACIA GRILLO

Propietarios GRILLO HERMANOS

# Consulado de España en Costa Rica

San José, C. R. Febrero 22 de 1928.  
Señor Don Luis Cartín  
Director del «Correo Nacional»  
P.

Muy Sr. mío y distinguido amigo:

Tengo el honor de participarle que el Gobierno Español, habiendo decidido concurrir a la Exposición Internacional de Prensa que, como Ud. sabe, ha de celebrarse próximamente en Colonia (Alemania), se complace en ofrecer a la Prensa de la República de Costa Rica las facilidades necesarias para que, a su vez, concorra a la Exposición referida, conjuntamente con la de España y las demás Repúblicas Hispano Americanas.

El Gobierno de España se ha honrado en ofrecer el Pabellón Español que construye en dicha Exposición, a la Prensa de las Repúblicas Hispano Americanas, y a tal fin, don Torcuato Luque de Tena, Presidente del Comité designado por el Gobierno para organizar la concurrencia de la Prensa en dicha Exposición Internacional, me ruega solicite expresamente de Ud., en mi calidad de Delegado de dicho Comité en esta República, la concurrencia del importante periódico de su digna dirección que será instalado en el Pabellón Español por cuenta del Gobierno de España.

De ser favorecida esta invitación que me honro en trasmitir a Ud., le suplicaría me lo participase con la

mayor urgencia. Antes de fin del próximo Abril deberán haberse remitido al Comité de Madrid los tomos de la Colección de su periódico, no excediendo dichos tomos del número de tres, y en su oportunidad diez ejemplares de cada número de los que publiquen de Mayo a Octubre.

Como antes le indico todos los gastos de la instalación son de cuenta del Gobierno Español, y me ofrezco a su disposición para cuantas noticias y datos necesarios requiriese, que este Consulado de mi cargo solicitaría cablegráficamente del expresado Comité.

Me es muy grato reiterar a Ud. el testimonio de mi más distinguida consideración y amistad.

El Cónsul de España,  
S. Escobar

## Una pareja de pavos reales

Una hermosa pareja de pavos reales de gran tamaño acaban de ser adquiridos por el gobierno para el jardín zoológico establecido en el Parque Bolívar.

Son muy admirados por los niños.

También han adquirido dos gavilanes de costa muy típicos.

La salud del leoncito allí nacido es exuberante y ya está igual a la madre.

## Regresó el Sr. Ministro de Relaciones Exteriores

El Sr. Lic. don Ricardo Castro Beeche acaba de llegar de Cuba donde representó al Gobierno en las Conferencias interamericanas. Le presentamos nuestro atento saludo.

En esta misma semana se hará cargo de su alto puesto.

## Ayer se celebró la Independencia de Sto. Domingo

La República Dominicana celebró ayer el aniversario de su independencia.

Con tal motivo el pabellón estuvo izado en Legaciones y Consulados.

## ¢ 168.000 cuesta la escuela nueva

El gasto de la nueva escuela es de ¢ 168.000 adquiridos en parte por el detalle escolar y en parte por los fondos que resultaron de la venta del Juan Rafael Mora.

El municipio contribuyó con la suma de 3.500 colones.

Al frente de la escuela se pondrá un hermoso busto de bronce del Presidente Sarmiento que regulará en breve el gobierno argentino.

## Bodas de oro

El estimable vecino de esta capital don Rafael Vargas Villalta y su buena señora cumplieron el domingo medio siglo de matrimonio, de santa unión, de mucha virtud y constante trabajo. Dios los ha bendecido con 7 hijos, 35 nietos y 3 biznietos.

En la Merced hubo con tal motivo una misa que celebró el Padre Cascante.

Vaya para ese cristiano matrimonio nuestra felicitación y que Dios les prolongue todavía más su unión.

## Exámenes de aplazados

La Junta de Directores de San José dispuso que los alumnos aplazados de las escuelas primarias presenten sus exámenes los días viernes y sábado de esta semana. En esa labor se ocuparán los maestros de grado.

En el Liceo de Costa Rica y en el Colegio de Stas. el examen de cada asignatura cuesta cinco colones.

## Rápidas de Oreamuno

En esa Villa no ha podido fijar su residencia el nuevo médico del pueblo por no haber podido encontrar una casa confortable.

—El lunes se iniciaron las tareas escolares con asistencia un poco escasa.

—Para Semana Santa hace el Sr. Cura grandes preparativos a fin de celebrarla pomposamente en la Iglesia.

—Los papeos están haciendo mucho dinero con su artículo. A ¢ 75 venden la papa morada y la blanca a ¢ 35.

Corresponsal viajero

**LA POUPEE**  
BEJOS M. YAMUNI  
Gran almacén de novedades y de artículos de uso corriente

Agencia exclusiva de las famosas Llantas **Kelly**

ARTICULOS PARA REGALOS  
Todo a precios sin competencia

**United Fruit Company**  
Servicio directo de Vapores para Pasajeros y carga entre Limón y los puertos que se indican

Calamares Pastores Toloa Ullá	Servicio semanal de pasajeros y carga entre Limón y Nueva York, llegando los sábados por la mañana a Limón, vía Habana, Puerto Antonio, (Jamaica), Kingston (Jamaica) y Cristóbal (Canal Zone), y zarpando los Domingos por la tarde para Nueva York vía Habana.
Copename Saramacca Suriname	Servicio quincenal de pasajeros y carga entre Nueva Orleans y Limón, vía Cristóbal; llegan a Limón cada quince días, los Viernes por la mañana, zarpando de regreso a Nueva Orleans los Sábados por la tarde, con escalas en Bocas del Toro y Cristóbal.
Ariguani Carare Cavina	Servicio quincenal de pasajeros y carga entre Limón y Avonmouth, (Inglaterra), tocando en Trinidad, Barbados y Cristóbal; llegan a Limón cada quince días, los Jueves por la mañana, zarpando de regreso a Avonmouth, vía Kingston, los Viernes por la tarde.
Cristales Patia Reventazón	Servicio quincenal de carga solamente, entre Limón y Liverpool (Inglaterra); llegando a Limón cada quince días los Jueves por la mañana y zarpando de regreso a Liverpool, con escala en Kingston, los Viernes por la mañana.
Esparta La Perla Limón San José San Mateo	Servicio semanal, de carga únicamente, entre Limón y San Francisco, California, vía Cristóbal-Canal de Panamá; llegan a Limón los sábados por la mañana, zarpando los Lunes por la tarde para San Francisco, vía Cristóbal-canal de Panamá. Estos vapores hacen un servicio rápido de carga entre Limón y San Francisco y viceversa, llegando a este último puerto en trece días.

Dirigirse, para más informes, a las oficinas de la United Fruit Company en Limón, o a los sub-agentes en San José, señores Sasso & Pirie, Suces.

M. M. MARSH  
Administrador

## Incendio en un vagón

Ayer tarde cuando venía el tren de pasajeros de Puntarenas, arrastraba un carro de plataforma puesto enseguida de la locomotora. Sobre este carro había un automóvil de don Francisco Gutiérrez que se traía del puerto donde él no lo quiso vender, además venían varios rollos de película cinematográfica y objetos de uso particular. Una chispa cayó sobre el vagón, prendiendo fuego casi instantáneamente a todo esto con gran espanto de los pasajeros que atropellándolo todo, a la voz de alarma se arrojaban de los carros.

El incendio fué extinguido trabajando los empleados con esfuerzo y rapidez para contener los avances del voraz elemento q' en estas latitudes cálidas se muestra más terrible que en ninguna.

Parece que los propietarios pierden algunos miles de colones pues el gobierno no asume responsabilidades ni por incendio ni robo en el ferrocarril.

La película reducida a cenizas se llamaba *El Fantasma del Circo* y fué vista por muchas personas en esta Capital.

Sombreros paja, forma tártara bonitos estilos. Últimos estilos en gorras. Completo surtido de sombreros. Especialidad en sombreritos de paja para niñas.

Heredia.  
TIENDA DE BENAVIDES



**Ese "cosquilleo" de la nariz, con pesantéz en la cabeza y malestar ¡es un Resfriado! ¡No se lo deje agravar!**

**COMBATA** los gérmenes que tiene ahora alojados en la nariz, antes de que invadan todo el organismo. Tómese inmediatamente dos tabletas de FENASPIRINA y repita esa misma dosis cada tres o cuatro horas. Si al acostarse se toma otras dos tabletas con una limonada caliente, el resultado será mucho más rápido.

La FENASPIRINA descongestiona los centros donde el resfriado está empezando a desarrollarse y efectúa una rápida eliminación de las toxinas, sobre todo cuando su efecto sudorífico se intensifica con el auxilio de la limonada caliente.

No trastorna el estómago ni la cabeza, como las preparaciones laxantes a base de quinina.

Durante las últimas epidemias de influenza y grippe la FENASPIRINA fué lo que salvó más vidas.

¡Tenga siempre en casa un Tubo de veinte tabletas!

La FENASPIRINA se vende también en "Sobrecitos Verdes" de una tableta, pero aunque esta dosis proporciona un alivio relativo, no se debe, naturalmente, esperar que ella baste, sino continuar el tratamiento hasta que los síntomas hayan cedido.

Para la obstrucción de la nariz que acompaña a ciertos resfriados, recomendamos, como excelente auxiliar de la FENASPIRINA, el "Rapé Medicinal Bayer OXAN." Desobstruye, facilita la fluidez y despeja la cabeza.



REFRESCOS | **TRAUBE** | CERVEZA